
M
AR

ZO
  2

01
9 

/ E
D

IC
IÓ

N
 N

º5

Revista comunal de circulación trimestral gratuita

Providencia 
recupera 
su Mercado 
Municipal

Comercio le 
dice “NO” al 
uso del plástico 
contaminante

Plantan nuevos 
árboles de 
acuerdo al perfil 
de cada barrio

Urbanismo táctico contra 
portonazos y robos



 
02

 / 
so

yp
ro

vi
d

en
ci

a

03 Editorial

08 Autos Abandonados

12 Mercado de Providencia

16 Sociales

 21 Fondo de Desarrollo Vecinal

24 Sin Plásticos en Providencia

27 Mascotas

30 La Voz del Concejal

Urbanismo Táctico 04
Sociales  10

Fiscalización 14
Paseo Fluvial Río Mapocho 18

Obras de Mejoramiento Urbano  22
Redes Sociales  26

Renovación de Árboles  28 

Revista comunal de Providencia
Marzo de 2019, número 5

Elaborada por la Dirección de Comunicaciones de la Municipalidad de Providencia

Edición: Cristian Torres.
Producción: Carlos Uribe.
Contenido: Rodrigo Silva, José Rocha, Paz Araya, Fernando Carbonell.
Fotografía: Patricio Casassus, Lilian Peromarta.
Diseño y diagramación: Romina Figueroa y Cristián Merino.

Esta revista es distribuida trimestralmente y de manera gratuita a los vecinos de Providencia. Prohibida su venta.



Este año tiene un significado muy especial para nuestro municipio. 
Durante años muchas comunidades han debido lidiar con alcantarillados 
que colapsan, redes eléctricas que se caen o ascensores que no 
funcionan. En cada caso la reparación es cara y las comunidades no 
cuentan con los recursos. Si bien existía el Fondo de Desarrollo Vecinal 
(FONDEVE), el aporte municipal durante los últimos años no había sido 
significativo, alcanzando los $100 millones en 2015 y 2016. 

Afortunadamente, en solo dos años hemos logrado aumentar a más de 
$1.300 millones el aporte municipal, para que las comunidades puedan 
mejorar su infraestructura e incluso solucionar problemas de seguridad 
que los afectaban desde hace mucho tiempo. Lo hicimos mejorando la 
eficiencia de nuestros contratos, optimizando gasto municipal, para que 
los recursos se materialicen en obras para la comuna.

Hay edificios antiguos de gran altura, que sencillamente no cuentan con 
una red hídrica para apagar incendios, con el enorme riesgo que ello 
implica. Afortunadamente problemas como éste ahora serán solucionados 
gracias al FONDEVE, donde el municipio y los vecinos aportan con 
recursos para financiar estas obras.

Por otra parte, hemos aumentado los recursos destinados a Seguridad 
Ciudadana, dado que el nuevo modelo estratégico de prevención 
delictual ha contribuido, junto con el enorme apoyo de Carabineros, PDI 
y Fiscalía, a reducir en un 10% los delitos de mayor connotación social 
en la comuna en el período 2018, según cifras del Sistema Táctico de 
Operación Policial (STOP) de Carabineros de Chile.

Junto con ello, hemos implementado soluciones innovadoras como el 
urbanismo táctico, en los barrios Pedro de Valdivia Norte y Las Flores, 
para dificultar y desmotivar aún más la acción de los delincuentes en 
nuestra comuna.

Además, seguimos reparando veredas y calzadas, conectando ciclovías, 
mejorando y rediseñando plazas en conjunto con los vecinos, y pronto 
lanzaremos un concurso de arquitectura para transformar el edificio 
del Mercado Providencia, actualmente ocupado por Sernatur, en 
un lugar entretenido, vibrante y lleno de vida, inspirados en ejemplos 
internacionales como los mercados de Madrid o Barcelona.

Todo lo anterior lo hemos podido lograr gracias al reordenamiento y 
ajuste interno de las finanzas municipales, y también a que en los dos 
últimos años hemos visto cómo más y más personas prefieren renovar 
su Permiso de Circulación en Providencia. Nuestro compromiso es que 
cada peso de los ciudadanos sea invertido en mejorar la comuna y así 
contribuir a que gocen de una mejor calidad de vida.

Un gran abrazo a todos,

Evelyn Matthei Fornet
Alcaldesa de Providencia
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Queridos vecinos
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Providencia aplica 
urbanismo táctico 
para repeler robos 
y portonazos en sus 
barrios
Se trata de una tendencia internacional para resolver problemas urgentes con 
soluciones rápidas y fáciles de aplicar en el espacio público.

Pedro de Valdivia Norte y Las Flores Norte ya han sido intervenidos con reductores 
de velocidad para dificultar la huida de los delincuentes cuando cometen 
portonazos.
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L a oscuridad y las vías de escape rápidas son dos 
de los principales factores que los delincuentes 
evalúan para elegir la casa que van a robar. Por 
ello es que los portonazos suelen ocurrir en 

barrios poco iluminados o con árboles de gran follaje, 
que muchas veces obstruyen la visión de cámaras de 
seguridad, y que además están ubicados cerca de 
avenidas y autopistas por donde pueden huir en pocos 
segundos hacia cualquier punto de la capital. 

Teniendo en cuenta esta situación, la Municipalidad, 
a través de su equipo de Seguridad Ciudadana, está 
ejecutando un plan de intervención integral en los barrios 
donde se han registrado muchos robos y portonazos, que 
contempla el aumento del patrullaje inteligente, nuevas 
cámaras de vigilancia, poda de árboles y además la 
ejecución de innovadoras obras de urbanismo táctico.

Esto consiste en la aplicación de soluciones rápidas 
y temporales, y también de bajo costo, que ayudan a 
resolver problemas concretos, como por ejemplo las vías 
de escape de los delincuentes.

Tanto en Pedro de Valdivia Norte como en el barrio 
Las Flores Norte se han intervenido las calles con mini 
rotondas, angostamiento de cruces y otras obras que se 
convierten en importantes obstáculos que dificultan la 
huida en automóvil. 

En el primer sector se han aplicado soluciones en:

Monseñor Carlos Casanueva, entre Av. Santa María y 
El Cerro.
Los Españoles, entre El Gobernador y Pedro de Valdivia 
Norte.
El Cerro, entre Monseñor Carlos Casanueva y Pedro de 
Valdivia Norte.
Los Españoles, entre Gobernador y Los Hidalgos.
Alberto Risopatrón, entre El Cerro y Los Conquistadores.
Los Araucanos, entre El Cerro y Los Conquistadores.
Los Araucanos, entre Los Conquistadores y Padre 
Letelier.
Los Misioneros, entre Monseñor Carlos Casanueva y El 
Cerro.
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Cámaras de vigilancia

Junto con ello se instalaron dos cámaras de vigilancia 
en postes con brazos extendidos para ampliar en rango 
de visibilidad, y que están conectadas a la Central de 
Información Comunal de Providencia y a la central de 
Carabineros. 

Además, en diciembre pasado se implementaron cinco 
pórticos lectores de patentes de autos, dos de los 
cuales están ubicados cerca de estos dos barrios, uno 
en Los Conquistadores con El Gobernador (Pedro de 
Valdivia Norte), y otro en Tobalaba con Nueva Providencia 
(cercano al barrio Las Flores Norte).

Podas estratégicas

En ambos barrios la visibilidad en las noches era bastante 
escasa debido al gran follaje de árboles y arbustos que no 
solo impedían una buena iluminación nocturna, sino que 
además servían como escondite para los delincuentes.
Es por ello que también se coordinó con la Dirección de 

Aseo, Ornato y Medio Ambiente un plan programado de 
podas en estos sectores para eliminar o minimizar los 
rincones oscuros o los ángulos muertos para la operación 
de las cámaras de vigilancia.

Solo en el barrio Pedro de Valdivia Norte se realizaron, 
en diciembre pasado, 565 podas y 34 extracciones, 
principalmente en las calles Los Españoles, Los 
Araucanos, Los Navegantes y Los Conquistadores, entre 
otras. 

Todas estas intervenciones permitirán realizar mediciones 
y comparaciones de los delitos de mayor connotación 
social ocurridos en estos sectores, antes y después de 
la implementación de estas soluciones, para evaluar su 
efectividad y la posibilidad de extenderlos a otros barrios 
de la comuna.
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Comenzó el retiro de 
autos abandonados
• Se registran más de 114 autos abandonados, muchos de estos vehículos 
permanecen cinco años en los corrales debido a un lento proceso judicial.

• Tras conocer la problemática la diputada Marcela Sabat, presentó una iniciativa 
que busca reducir de 5 años a 6 meses, todo el proceso para el remate de vehículos 
en aparcaderos, que impiden un retiro eficiente de autos abandonados en las calles.
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E n terreno la alcaldesa de Providencia, Evelyn 
Matthei, junto a la Diputada, Marcela Sabat, 
supervisaron el retiro de uno de los autos 
abandonados de la comuna, medida que 

se enmarca en el plan de limpieza que impulsa el 
municipio, y que busca una mejor mantención, higiene 
y limpieza de sus espacios públicos.

La medida apunta a mejorar el entorno, la prevención 
de focos de insalubridad y a facilitar la circulación de 
vehículos evitando hechos delictuales.

“En la comuna existen aproximadamente 114 
vehículos abandonados, cifra que va cambiando a 
medida que algunos de sus dueños, notificados por 
nuestro personal, los retiran. Pero aun así hay una 
cantidad enorme que no lo realiza y dejan sus autos 
tirados, perjudicando el bienestar de otros vecinos”, 
señaló la alcaldesa Evelyn Matthei.

Durante los años 2017 y 2018 se han retirado de la 
vía pública 17 vehículos, siendo la principal dificultad 
que existe hoy el remate de ellos. Lo anterior, debido 
a que el proceso judicial puede demorar hasta 5 años, 
esto genera una saturación del espacio en corrales 
municipales, lo que impide un retiro expedito de otros 
autos abandonados en la comuna.

 “Ahora vamos a tener un remate de 28 vehículos y en 
un par de meses 40 vehículos más, pero eso significa 
que tuvimos que ir a todos los juzgados para saber si 
había algún juicio pendiente respecto de estos autos, 
porque a veces hay vehículos encargados por juicios 
de drogas”, agregó la alcaldesa de Providencia.

Agilizar proceso 

La diputada Marcela Sabat, presentó un proyecto de 
ley que busca disminuir de cinco años a seis meses el 
plazo que debe permanecer un auto en un aparcadero 
antes de ser rematado.

De esa forma, el proceso de retiro de vehículos 
será más rápido, dado que los corrales municipales 
tendrán el espacio necesario para recibir nuevos 
autos dejados en la vía pública.

“Lo que pretendemos ahora es 
presentárselo a la ministra de 
Transportes, en quien de alguna 
forma recae esta materia. En los 
próximos días vamos a estar en 
una reunión con ella para que 
pueda agilizar este proyecto y 
apoyarlo”,  explicó Marcela Sabat.



Ballet Raymonda

Florencia y Rocío Errázuriz

Rosa Cerda, Paula Hernández, Simona Grove y  Felipe Binder

Jaime González, Lucía Wenzer, 

Paulina Sobarzo y Valeria González



Ballet Raymonda

Jaime González, Lucía Wenzer, 

Paulina Sobarzo y Valeria González

Adriana Inés Fuentes y Samanta Cárdenas

Nora Westenenk, Marcela Castro, 

Isabel Martínez y Nieves Aldazabal

Jorge Andrés González,  Frédéric Chambert, 

Evelyn Matthei, Mira Martinec y Marie Rose Mac-Gill
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Providencia 
recupera su 
mercado 
Alcaldesa Evelyn Matthei indicó que la 
concesión y remodelación del recinto se 
realizará mediante un concurso público.

Acuerdo con SERNATUR
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I naugurado en 1947 durante el segundo período 
de la alcaldesa Alicia Cañas, el Mercado Municipal 
de Providencia fue por años uno de los centros 
comerciales más importantes de la comuna, el que vino 

a revolucionar la rutina de compras de los vecinos.

El edificio de inspiración europea, obra de los arquitectos 
Escipión Munizaga y Alberto Cruz, pasó a manos del 
Sernatur el año 1987 a raíz de un acuerdo entre este 
organismo y las autoridades de ese entonces de la 
Municipalidad de Providencia.

Fue el año 2017, a raíz de una propuesta del concejal 
Julio Jung, que la Alcaldesa Evelyn Matthei con el apoyo 
del Concejo Municipal inició una ofensiva para recuperar 
nuevamente para el municipio estas instalaciones, proceso 
que se judicializó y que finalmente se resolvió con un 
acuerdo entre las partes.

“Yo hubiese querido que este tema se resolviera antes, 
pero entendimos los argumentos entregados por Sernatur 
y ellos también entendieron que al final no era sostenible 
seguir ahí. Lo mejor para todo el barrio, para el turismo, 
para Providencia y para ellos era buscar otro lugar y así 
se dieron las conversaciones”, explicó la alcaldesa Evelyn 
Matthei.

Añadió la jefa comunal que “creo que todos ganan acá con 
un buen acuerdo, pero un buen acuerdo también significa 
darles el tiempo que ellos estimen necesario para buscar 
el financiamiento y el lugar adecuado para trasladarse”.

Futuro del Mercado Municipal

Según se ha informado, el edificio del Mercado Municipal 
de Providencia deberá ser reintegrado a la Municipalidad a 
más tardar el 31 de marzo de 2020, por lo que el plan de 
la Alcaldesa Evelyn Matthei es tener a esa fecha definido el 
proyecto de concesión y remodelación del recinto.

“Queremos realizar un concurso público para definir el mejor 
uso del recinto y el proceso de su concesión. Ese edificio 
tiene un valor patrimonial, por lo que hay que conservarlo 
prácticamente tal cual está, pero obviamente que por 
dentro se puede embellecer, o sea, ahí los arquitectos 
pueden volarse. Es un proyecto lindísimo”, indicó. 

Aclaró también que tras la entrega se estima que el 
Mercado pudiera estar abierto nuevamente al público 
durante el segundo semestre del 2021, ya que existe 
un alto interés de revitalizar este sector de la comuna y 
que sea un espacio que congregue a vecinos, turistas y 
quienes transitan por la comuna.

Cabe destacar finalmente, que la recuperación del 
Mercado Municipal se enmarca dentro del programa 
“Revive Providencia” que busca rescatar barrios que tienen 
un importante valor patrimonial y detener el deterioro que 
ha experimentado la comuna en los últimos años.
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Fiscalización en Barrio 
Bellavista termina
con más de 
170 personas 
infraccionadas 
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Acción liderada por 
la Municipalidad de 
Providencia se centró 
en el retiro de vehículos 
de pasajeros con sus 
taxímetros adulterados, 
control de cuidadores 
ilegales de autos e 
inspección de locales 
comerciales.

L a Seguridad es uno de los 
pilares de la gestión de la 
Municipalidad de Providencia, 
lo que se ha visto reflejado en 

la recuperación de diversos espacios 
públicos de la comuna, con el 
propósito de que nuestros vecinos y 

quienes nos visitan, puedan transitar 
con tranquilidad.

Es así, como se ha trabajado 
fuertemente en el sector del Parque 
Bustamante, el eje comercial de 
avenida Providencia con el comercio 
ambulante y este 2019 se inició con 
un trabajo enfocado en las denuncias 
de los vecinos del Barrio Bellavista: 
como son cuidadores ilegales, 
taxímetros adulterados y locales 
sin las condiciones de seguridad 
mínimas.

Es por ello que el día viernes 18 de 
enero, se realizó el primer operativo 
integral de fiscalización del barrio 
Bellavista, en el sector jurisdiccional 
de Providencia, donde participaron 80 
funcionarios de Carabineros, PDI, SII, 
Ministerio de Transportes, Bomberos, 

equipos de fiscalización y rentas de 
la Municipalidad de Providencia.

Durante el procedimiento, que se 
extendió durante gran parte de la 
noche, se logró la detención de 
una persona que tenía una orden 
de detención vigente, además se 
retiraron de circulación 28 vehículos 
por no contar con sus papeles al día, 
se cursaron 33 multas de tránsito y 
4 partes por taxímetros adulterados, 
de un total de 171 infracciones por 
distintas faltas detectadas por los 
fiscalizadores.

Desde la Municipalidad de Providencia 
señalaron que durante el año se 
estarán realizando periódicamente 
estos operativos, con la finalidad de 
devolver la tranquilidad a los vecinos 
de este tradicional Barrio.
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Iván Aros y Constanza Urtubia

Festival de 

jazz1.- Danica Icaza y Natasha Kunakov 
2.- Dominga Briceño, Karen Fuentealba y Rodolfo Paz 
3.- Pedro Pablo Azocar y Ignacio González  
4.- Catalina Espinoza y Guilherme Ávila  
5.- Fabio Matos y Francisca Camacho 
6.- Karla Sepúlveda y Carolina Manríquez

 

  1   2

  3

  4

  5

  6
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El pasado viernes 1 de febrero finalizó la exitosa versión 2019 del 
ciclo “Noches de Cine en Providencia”, donde más de 8 mil personas 
disfrutaron en el Parque Inés de Suárez, y de manera gratuita, de la 
exhibición de cuatro películas, gracias al convenio que la Fundación 
Cultural tiene con BF Distribution.

Durante este ciclo se exhibieron las películas “Robin Hood”, una 
emocionante aventura de acción repleta de hazañas en el campo de 
batalla. “Amigos por siempre”, el remake norteamericano del gran éxito 
del cine francés “Intocables” (2011). Se exhibió también un clásico de 
los musicales de Hollywood como es “Grease”, para concluir con la 
avant premier de la cinta “The Old Man and The Gun”.
 
Al igual que el año anterior, está fue una excelente oportunidad para 
disfrutar de un entretenido panorama veraniego para todos los vecinos 
de la comuna.

           Más de 8 mil personas gozaron con nueva versión de 

Cine al Aire Libre
Magdalena Sánchez, María Teresa 

Villanueva, Giordana Fagundez, 

Sofía Fernández

Martías Quiroga y Sofía Onfray

Iván Aros y Constanza Urtubia

Monserratt Evangelista y Lucas Torres

Nicolás Cisternas, Nadxis Torres y 
Christian Arias

Festival de 

jazz
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Presentan proyecto 
que integra el Río 

Mapocho a la ciudad 
por medio de 
paseo fluvial

El 14 de enero la alcaldesa Evelyn Matthei 
junto al subsecretario de Obas Públicas, 
Lucas Palacios, y la intendenta de la Región 
Metropolitana, Karla Rubilar. presentaron 

el Plan Mapocho Fluvial que se desarrollara en la 
ribera del río.

El proyecto contempló una consulta ciudadana 
en la que participaron más de 400 vecinos de la 
comuna, los cuales entregaron su opinión acerca de 
cómo les gustaría que fuera esta nueva iniciativa. 
“Queremos que cuando vengan las familias éste 
sea un lugar muy grato para estar, algo que hoy no 
lo es. Es un gran plan, estamos felices y nuestros 
vecinos lo esperan con ansias”, indicó la alcaldesa 
de Providencia, Evelyn Matthei.

Agregó que “este espacio que es hoy un terreno 
perdido, se va a transformar en un lugar familiar, 

donde las personas puedan juntarse, realizar 
actividades recreativas, hacer ejercicio o salir a 
caminar. Estamos felices y muy agradecidos que 
este proyecto se vaya a llevar a cabo”, sostuvo la 
edil de Providencia.

Se calcula que el proyecto tendrá un costo que 
bordeará los 3 mil millones de pesos, 2 mil millones 
menos que la propuesta del Mapocho Pedaleable. 
El paseo se extenderá por 4,3 kilómetros, desde 
el puente de la Concepción hasta la Estación 
Mapocho, y contará con cinco accesos: Padre 
Hurtado, Patronato, Purísima, Huelén y La 
Concepción uniendo las comunas de Providencia 
con Santiago.
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El plan anunciado contará con una vía 
multipropósito inclusivo, lo que quiere decir que 
podrán transitar peatones y bicicletas. Además, 
se crearán áreas verdes y espacios para practicar 
deportes y para realizar actividades recreativas.

El subsecretario de Obras Públicas, Lucas Palacios 
dijo que “hay que respetar lo que es el cauce 
con rampas que serán móviles, lo que estamos 
haciendo es contemplar espacios para bicicletas 
y para que sean multipropósitos y dejar espacio 
para que caminen las familias”.

Esta iniciativa reemplazará al denominado 
Mapocho Pedaleable, nacido el 2011, el que fue 
desechado por las autoridades por no cumplir 
“con el estándar para poder construirse”, precisó 
la Intendente Karla Rubilar y agregó que “lo que 
se busca finalmente es retomar la idea que nace 
de los colectivos ciudadanos, de rescatar el rio 
Mapocho para la gente”.

Según precisaron las autoridades este proyecto 
deberá estar listo el 2020.
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Providencia aumenta a 
más de $1.300 millones 
los fondos para 
mejorar comunidades
R eparar ascensores y renovar los sistemas contra 

incendios en edificios antiguos y de gran altura, 
donde viven muchos adultos mayores, eran 
necesidades básicas en varios lugares de la 

comuna que durante años no habían tenido solución, pero 
que ahora serán resueltas gracias a los 43 proyectos del 
Fondo de Desarrollo Vecinal (FONDEVE) aprobados desde 
2017 a la fecha por la Municipalidad de Providencia, 
y que fueron presentados por los vecinos de distintas 
comunidades.

La actual administración, liderada por la alcaldesa 
Evelyn Matthei, ha logrado en sus dos primeros años de 
gobierno disponer de $1.300 millones para mejorar la 
infraestructura básica en varias comunidades, lo que ha 
significado un aumento de más de 1.000% respecto de lo 
aportado por la administración municipal anterior durante 
los años 2015 y 2016, en los que solo se entregaron 
alrededor de $100 millones.

El 2017 fueron aprobados 17 proyectos vecinales que 
contemplan un financiamiento municipal total aproximado 

de $570 millones. 

En tanto, el 2018 se aprobaron 26 proyectos postulados 
por los vecinos, que recibirán en total un aporte municipal 
de más de $800 millones, con los cuales se realizarán 
diversas obras de mejoramiento en comunidades.

Gran parte de los proyectos propuestos por los vecinos 
consisten en reparación de ascensores en edificios 
antiguos, instalación de sistemas contra incendios 
en edificaciones donde no funcionan o simplemente 
no existen, modernización de los sistemas eléctricos, 
cambios de techumbres, reparación de alcantarillado, 
pintura de fachadas y pavimentación de áreas comunes, 
entre otros. 

Durante el primer semestre del presente año la 
Municipalidad de Providencia informará a través de sus 
canales de difusión presenciales y digitales los requisitos 
y plazos para que las comunidades puedan postular al 
FONDEVE 2019.

En solo dos años:



Conozca las obras de 
mejoramiento urbano 
durante marzo y abril
Una decena de obras viales se llevarán a cabo 
durante los próximos 60 días en distintos puntos 
de la comuna. Se trata en su mayoría de nuevos 
pavimentos y asfaltos en tramos de calles donde ya 
se hace necesario una renovación de la superficie.

También se contemplan mejoramiento de 
intersecciones de ciclovías, la construcción de 
veredas continuas y el inicio de la nueva ciclovía del 
parque Tobalaba. 
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LISTADO DE LAS OBRAS:

Pavimentación con hormigón
Crisantemos, 
entre Carmen Sylva y Carlos Antúnez 

Hipólito Irigoyen, 
entre Carmen Sylva y Carlos Antúnez

Nueva Los Leones, 
entre General Holley y Av. Andrés Bello

Pavimentación con carpeta de asfalto
Marín, 
entre Seminario y Condell

Monseñor Carlos Casanueva, 
entre El Comendador y Los Navegantes.

Dr. Torres Boonen, 
entre Alférez Real y Salvador.

Ana Luisa Prats, 
entre José Manuel Infante y Santa Isabel.

Mejoramiento de intersecciones de ciclovías 
Pocuro, 
entre Holanda y Los Pensamientos.

Construcción de veredas continuas
Eliodoro Yáñez
Miguel Claro y Seminario
Conservación de calzada (con financiamiento GORE)
Rancagua, entre Condell y Alférez Real.
Otras obras de importancia
Construcción de ciclovía en el Parque Tobalaba, 
entre Av. El Bosque y Eliecer Parada.
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Lanzan Campaña 
“Sin Plásticos en 
Providencia”
Entre los productos que se prohibirán están cubiertos de plástico, bombillas, 
botellas desechables, y envases para comida.

E n enero pasado, en el tradicional Bar Liguria, 
la alcaldesa de Providencia, Evelyn Matthei, 
acompañada por los concejales Jaime Parada 
y Pilar Cruz, anunció el envío de una ordenanza 

municipal, para aprobación de su Concejo, que promueve 
el consumo responsable de productos plásticos y envases 
de un solo uso, mediante la regulación y sanción de su 
distribución y comercialización.

Esta normativa nace por el interés permanente de la 
Municipalidad en promover el cuidado y protección del 
Medio Ambiente, y continuar siendo un referente en 
materia de gestión de residuos, reciclaje, entre otras 
iniciativas sustentables que lidera la comuna.

Alianza del Municipio y el Comercio Local



A raíz de esto, la presente ordenanza 
regularía los siguientes plásticos:

•Cubiertos plásticos de Poliestireno.
•Envases de plástico para comida de Polipropileno y 
Poliestireno Expandido.
•Vasos térmicos de Poliestireno.
•Vasos transparentes de Poliestireno, polipropileno y 
Tereftalato de Polietileno.
•Platos térmicos de Poliestireno Expandido y 
Poliestireno.
•Bombillas y revolvedores de Poliestireno.
•Tapas de Poliestireno.
•Botellas plásticas desechables de Tereftalato de 
Polietileno.

“La Municipalidad de Providencia 
ha impulsado esta ordenanza para 
concientizar a los vecinos, y a la 
ciudadanía en general, sobre los 
impactos que provoca al ecosistema 
la comercialización y distribución 
de productos y envases de plásticos 
desechables. Lo hacemos con el 
apoyo del comercio de la comuna, 
lo que nos tiene muy felices y 
orgullosos, por lo que ahora 
esperamos que el Concejo nos ayude 
y que los distribuidores entiendan y 
busquen alternativas amigables con 
nuestro medio ambiente”, aseguró 
la alcaldesa de Providencia, Evelyn 
Matthei.

La nueva normativa será presentada al Concejo durante 
marzo. Una vez aprobada la normativa, habrá un plazo de 
3 meses para su entrada en vigencia en todo el comercio.

Los locales que no cumplan con lo dispuesto en esta 
ordenanza, serán denunciados al Juzgado de Policía 
Local y sancionados con multas de entre 1 a 5 UTM. A 
cargo de fiscalizar el cumplimiento de esta norma estará 
personal de la Dirección de Fiscalización de Providencia.

“DESCONTAMINEMOS LOS OCEANOS”

de los envases de plásticos 
desechables, terminan en 

rellenos sanitarios, vertederos,

 

o en el ecosistema.

8%

se recicla

8%80%
SÓLO
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Con gran interés de la 
comunidad partió 
el Registro Nacional 
de Mascotas
E l pasado 12 de febrero entró en funcionamiento 

el Registro Nacional de Mascotas, el cual obliga 
a los dueños de perros y gatos a inscribirlos con 
la finalidad de llevar un control de los animales de 

compañía que habitan Chile.

A raíz de esta nueva normativa, la Municipalidad de 
Providencia hace un llamado a todos sus vecinos y a 
la comunidad a realizar este trámite, ya sea de manera 
presencial en el municipio o a través del sitio web (www.
registrodemascotas.cl).

Se debe aclarar que la instalación del microchip a una 
mascota es el paso previo a la inscripción en el Registro 
Nacional, proceso de identificación que en Providencia 
es gratuito para sus vecinos.

Queremos ser una comuna amigable con los animales, 
donde no sólo se respeten los derechos de nuestras 
mascotas, sino también donde los dueños son 
responsables con su cuidado y el cumplimiento de la 
legislación vigente.

Algunos datos a tener en cuenta

En Providencia hay 39.812 perros y gatos 
(Fuente: Sinim, Subdere)

5.215 microchip de identificación ha 
implantado el municipio

3.530 solicitudes de inscripción se han tramitado al 
Registro Nacional de Mascotas, de las cuales 2.346 
ya fueron aprobadas.



P rovidencia es reconocida como una comuna jardín, pero con el tiempo se 
ha hecho evidente que hay una excesiva variedad de especies arbóreas, 
y que muchas no conviven de manera armónica con su entorno. A esto 
se suma la gran cantidad de ejemplares que se encuentran con algún 

grado de deterioro o pudrición, incluso con riesgo de desganche o desplome.

Debido a esto la Municipalidad de Providencia inició en 2018 un plan de revisión, 
evaluación y reemplazo de árboles en cada unidad vecinal, para hacer un catastro 
de todos los ejemplares existentes, determinar su estado de salud, reemplazar 
aquellos que están enfermos y además definir las especies más apropiadas para 
cada barrio.

El plan comenzó en la unidad vecinal N° 15, conocida como El Aguilucho. Allí 
un equipo municipal de especialistas revisó, entre mayo y julio, cada uno de los 
3.460 árboles y 96 palmeras del barrio, y los examinó según una pauta de 21 
parámetros, desde si necesita una poda o presenta parásitos hasta su grado de 
pudrición. 

De esta manera se determinó que el 49% (1.955 ejemplares) se encuentran 
sanos, el 36% está en estado de alerta (1.414 unidades) y el 15% se encuentra 
en estado crítico, por lo que debían ser reemplazados.

Hasta octubre del año pasado se plantaron 527 nuevos ejemplares, y para el 
presente año se contemplan 200 más. Este proceso se realizará entre mayo y 
septiembre, es decir, en la época de menos temperaturas y más lluvia para que 
cada árbol se afirme a la tierra con más fuerza.

Por otro lado, se detectaron más de 80 especies diferentes en esa unidad vecinal, 
por lo que se eligieron ciertas especies de reemplazo que se adaptaran fácilmente 
a su entorno, que contribuyeran al medio ambiente con su gran capacidad para 
fijar CO2 y captar el polvo en suspensión, y que también ayudarán a embellecer 
los barrios. 

Nuevos árboles 
pensados para 

el carácter 
y el perfil 

de cada 
barrio

Plan piloto en barrio El Aguilucho:
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En Eliecer Parada, por ejemplo, se plantaron básicamente 
ejemplares de Liquidámbar porque son frondosos y no 
hay cables aéreos en esa calle. En Tobalaba se ubicaron 
ejemplares de Cercis, que da una flor muy bonita; en Diego 
de Almagro y Jaime Guzmán se plantaron Jacarandás, y 
dentro del barrio se optó por una combinación de Quillay 
y Jacarandá. 

Actualmente se está realizando una evaluación y catastro 
en la unidad vecinal N° 12 (Pedro de Valdivia Norte), para 
luego continuar y completar este plan en todos los barrios 
de Providencia.

La idea, junto con renovar el arbolado de la comuna, 
es entregar una solución integral y hecha a la medida 
de cada unidad vecinal, considerando su perfil y las 
necesidades de sus habitantes. De esta manera, también 
se está realizando un estudio, mediante fotografía satelital, 
para determinar cuáles son las zonas donde hay menos 
sombra y, por ende, donde se requieren más árboles.
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LA VOZ DEL CONCEJAL

En diciembre de 2016 asumí como Concejal de 
Providencia. Esto motivado por creer que no bastaba 
solamente con criticar sino que debía hacer algo más, 
presenté mi candidatura y tuve la fortuna de salir electo.

Convencido de aportar para una buena gestión 
que se tradujera en un uso eficiente de los recursos 
municipales. Contrario a las prácticas que se dieron en 
la administración anterior, donde hubo un fuerte aumento 
del gasto (70,0% versus 33,9% de los ingresos), en 
especial el de personal, con una falta de experiencia 
y poca diligencia en la administración de los recursos, 
en forma especial en la CDS, es que aspiré a poder 
cooperar en el cuidado del mandato que recibimos de 
los vecinos. O sea, velar por el buen ejercicio de las 
labores municipales y el uso adecuado de los recursos.

Hoy Providencia cuenta con un grupo de concejales, 
que siendo de distintas tendencias, persigue conjunta 
y acordadamente el bienestar de sus vecinos. Presidido 
por la Alcaldesa, el Concejo vela por una gestión 
adecuada y en la que los planes, proyectos y sueños 
de quienes viven y trabajan en nuestra comuna puedan 
llevarse a cabo. Así se han ejecutado distintas obras y 
proyectos que inciden directamente en calidad de vida: 
aplicación del FONDEVE (que beneficia a los vecinos de 
menos recursos), remodelación de plazas y recuperación 
del mercado de Providencia, etc.

Presido la Comisión de Educación y como tal he visitado 
todos los liceos de la comuna, viendo con mucho agrado 
como se ha recuperado la inversión en infraestructura. 
Un logro importante es que el año pasado, el Liceo 
Arturo Alessandri Palma dio sus primeros pasos para 
convertirse en mixto y este año se une el Liceo José 
Victorino Lastarria. Pero un anhelo mayor sería que 
algunos de los Liceos que perdieron su Excelencia 
Académica la puedan recuperar. Es nuestro sueño.

JUAN CARLOS LABBÉ R.

Queridos vecinos:
 
Ésta es una buena oportunidad para agradecer a quienes, 
con su apoyo y confianza, me permitieron asumir el cargo 
de Concejal. Además de cumplir con la función propia de un 
concejal, que es fiscalizar la gestión de la administración, he 
intentado siempre ir más allá trabajando directamente, tanto 
con los equipos técnicos de la municipalidad como con la 
comunidad.
 
Gracias a mi formación profesional y académica y en mi 
condición de Presidenta de la Comisión de Urbanismo, he 
podido participar activamente en la formulación de una nueva 
normativa que regula el uso del espacio público por parte de 
las constructoras durante el período que duran las obras. Así 
también participé en el diseño de una red de ciclovías que 
resolviera este modo de movilidad dentro de la comuna. No 
solo con el propósito de dar continuidad a todos los circuitos 
comunales, sino que dejara planteadas las conexiones con 
las comunas aledañas y a la vez devuelva las veredas a los 
peatones.
 
He participado en distintas reuniones con vecinos para aportar 
en los proyectos de remodelación de la Plaza La Alcaldesa 
(ejecutada), Plaza Río de Janeiro (en obras) y Plaza Uruguay 
(en etapa de proyecto). De igual forma, también hemos 
trabajado junto a las comunidades para sentar las bases de 
remodelación de los espacios públicos, ejemplo de ello es lo 
realizado con vecinos de Parque Bustamante y Manuel Montt, 
que incluye la recuperación del edificio del Mercado Municipal.
 En general, he estado siempre pendiente, y participando 
activamente, en todos los temas referidos al espacio público 
velando por su recuperación y adecuada mantención, como 
con propuestas que me parecen pertinentes.

El Barrio El Aguilucho ha sido un tema de mi preocupación. Por 
ello me he reunido con los vecinos a fin de lograr mejoras para 
sus condiciones de vida. Espero poder dar pronto buenas 
noticias al respecto.

En fin, son innumerables los asuntos en los que, más allá 
de lo que establece la ley a mi función de Concejal, me 
he involucrado poniéndome al servicio de la comuna y sus 
vecinos. 

Mi oficina está siempre abierta para recibirlos y atender, dentro 
de mis posibilidades, sus requerimientos. Sus sugerencias y 
propuestas son un motivo de inspiración para nuevas ideas 
que aporten al beneficio de Providencia.
 
Muchas gracias.

PILAR FERNÁNDEZ






